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38
комиссия готовится
К ПРИЕМКЕ АБОФ

Приказом по Министер
ству черной металлургии 
СССР образована Государ
ственная комиссия по при
емке в эксплуатацию апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики. В нее 
вошли:

директор Оленегорского 
горно-обогатительного ком
бината П. И. Зеленов 
(председатель комиссии), 

'директор Ковдорского гор- 
о-обогатительного комби- 

н>га А. И. Сухачев (за
меститель* Председателя), 
заместитель директора Ков- 
цорского ГОКа В. Ф. Ми
хайлов, начальник апатмто- 
бадделеитовой обогатитель
ной фабрики Ф. И. Сычук, 
управляющий трестом «Ков- 
дорстрой» Ю. М. Зелин
ский, начальник участка 
треста «Севзапстальконст- 
рукция» К). В. Гиц, пред
седатель профкома Ковдор
ского ГОКа А. В. Трени- 
чев, инспектор Мурманской 
горно-технической инспек
ции О. И. Земсков, главный 
энергетик К о в д о р с к о г о

ГОКа В. С. Сергеев, техни
ческий инспектор ЦК проф
союза рабочих металлурги
ческой промышленности 
В. А. Ширшов, главный 
врач ковдорского отделе
ния санэпидемстанции И. С. 
Калинковский, инспектор 
пожарной охраны государ
ственной пожарной инспек
ции апатитского отдела 
внутренних дел А. А. На
заренко, старший руково
дитель Мурманского ли
нейного участка Северо-за
падной бассейновой инспек
ции Министерства мелиора
ции и водного хозяйства 
РСФСР Ю. Н. Гагарин, 
уполномоченный ковдорско
го пункта Стройбанка 
СССР J1. В. Любак, глав
ный инженер проекта ин
ститута «Гипроруда» П. Н. 
Гимельштейн, главный ин
женер проекта института 
«Механобр» Г. И. Гаевсйий, 
главный инженер проекта 
института «Мурманскпром- 
проект» В. Ф. Благинин.

19 ноября под председа
тельством П. И. Зеленова

прошло первое заседание 
Государственной комиссии 
В работе ее принял участие 
секретарь Мурманского об 
кома КПСС С. И. Мудров 

На заседании, на кото 
ром, к сожалению, отсутст 
вовал представитель ин 
спекции Министерства ме
лиорации и водного хозяйст
ва РСФСР, были заслушаны 
претензии инспектирующих 
органов. Замечания эти за 
фиксированы в протоколе, 
Заказчику и генподрядчику 
предложено устранить за
меченные недостатки не 
позднее 1 декабря с тем 
чтобы в пусковой период 
они не отвлекали силы 
строителей и эксплуата
ционников. Кроме того, был 
предварительно рассмотрен 
график запуска в работу 
секций фабрики и доведе
ния ее производительности 
до проектной мощности — 
933 тысячи тонн апатитово 
го концентрата в год. Как 
известно, Государственная 
комиссия будет принимать 
сразу все четыре секции. Но 
запустить в работу намече 
но сначала одну. На ней 
будет окончательно отрабо
тан техпроцесс, чтобы не 
распылять силы и средства 
на освоение всех четырех 
секций.

СПАСИБО ЗА ПОДСКАЗКУ
Флотация —  то есть обо 

гащение апатитового кон
центрата —  новый теХ'Но- 
лопинеский процесс для 
ков д о рек и« об о г ат ител е й.
Поэтому сейчас, при монта
же флотомашин, естест
венна помощь специали
стов из комбината «Апатит». 
В частности, они внесли 
предложение об изменении 
схемы разводки трубопро
В О Д О В .

Нэш корреспондент по
просил прокомментировать 
это новшество специалистов 
Ковдорского ГО Ка и строи
телей.

Механик по флотации 
апатито-бадделеитовой фаб
рики А. А. Захаров:

— Неделю- назад из Апа
тит приехал механик по 
флотации АНОФ-2 Влади
мир Михайлович Шарков. 
Он ознакомился с развод
кой трубопроводов флото- 
машин и пришел к выводу, 
что некоторые узлы нерабо
тоспособны. Трубопроводы 
должны быть большего диа
метра. К тому же, нужно

упростить схему, убрать 
лишние переходы, колена, 
приемные коробки.

Новая схема уже утверж
дена и выдана монтажни
кам.

Мастер участка «Метал- 
лургпрокатмонтажа» А. С. 
Силис:

— В начале октября-, не 
было в наличии труб диа
метром 159. Я предложил 
начальнику фабрики Ф. И. 
Сычуку заменить их труба
ми 219 диаметра. Еще и по
тому, что проектанты зани
зили сечение труб. Я обра
щал на это'внимание пред
ставителей института «Ме
ханобр», с п е ц и а л и с т о в  
АБОФ. Помог приезд В. М. 
Шаркова.

Наконец, было принято 
решение увеличить диамет
ры труб, а обвязка была 
уже частично сделана.. Ме
нять ее, значит, отодвинуть 
срок сдачи секции еще на 
неделю. А это в наших ус
ловиях невозможно.

Главный обогатитель Ков
дорского ГОКа 3. И. Зай
цева:

Мы ознакомились с 
предложением механика 
АНОФ-2 В. М. Шаркова и 
переделали трубопроводы 
на флотации. Спасибо за 
деловую подсказку. На ком
бинате «Апатит» накоплен 
большой опыт эксплуата
ции флотомашин. Мы до
вольны тем, что к нам онч 
направили такого опытного 
механика.

На одной секции флота
ции скоро испытаем новую 
схему уже с измененной 
компановкой флотомашин.

Начальник научно-иссле
довательской лаборатории 
В. В. Новожилова:

— Механики В. М. Шар
ков и А. А. Захаров твор
чески подошли к делу. Из
менения схемы, предложен
ные В. М. Шарковым, пра
вильны. Собственно, техно
логических изменений нет. 
Предложена реконструкция 
лишь разводки трубопрово
дов. Это позволит и сэко
номить металл при монта
же, и более стабильно впо
следствии работать участку 
флотации фабрики.
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подвел итоги социалисти
ческого соревнования за 
октябрь среди сквозных 
смен. Первое место снова, 
уже третий месяц подряд, 
заняла смена № 2: рудник 
«Железный» (мастер В. А. 
Сазонов) — цех техноло
гического транспорта (бри
гадир М. Ф. Тарасов) — 
обогатительная фабрика 
(мастер А. П. Бородулин). 
Диспетчер комбината И. С. 
Баркова.

Сбои в забое
На съездах всегда не 

важные забои. В послед
нее врем я из-за некачест
венных взрывов они стали 
ещ е хуже.

В смену с утра 19 ноября 
я работал на пятом экска
ваторе. На руде. Двух са 
мосвалов, что закрепили с 
утра, хватало. Д аж е с из 
быта ом. Забой на съезде 
и столько в нем «козлов» 
(негабариты, которые не 
сразу вывернеш ь), что, есте
ственно, машины под по 
грузкой стояли дольше. По 
этому, если в смену при хо
рош ем  забое нагрузишь 50 
— 60 машин, а то и боль 
ше, то девятнадцатого в 
половине второго у меня 
на счетчике значилось 26. 
Сменное задание, р азум е
ется, выполнить не уда
лось.

В. ФИЛЬЧАКОВ,
помощник машиниста 
экскаватора рудника 
«Железный».

Холостое 
утро

8.45, девятнадцатое нояб 
ря. На линии —  37 автоса
мосвалов, а руды поступает 
на фабрику мало. В чем  
дело? О казалось —  доро 
пи не посыпаны, машины 
буксуют. Звоним в цех под 
готовки производства, ищем 
вторую  «пескотруоку». О т 

вечают: выеаала, а где
—  неизвестно. А  тут и пер
вая «пескотруска» сошла 
с линии —  не запаслись 
«хвостами», нечем  посы 
пать. Д ело дошло до дис
петчера комбината: надо
ж е было выяснить, где 
«.пеакотруска» и где взять 
материал для подсыпки.

Это  одна беда. Вторая —  
забои у 9, 14, 8 и 16 экс 
каваторов. К ним невоз
мож но подъехать.

В общей сложности бол ь 
ше часа, провели вхоло
стую. А когда «пескотруски» 
все-таки заработали, м аш и
ны стали сходить с линии. 
Причина понятна: из-за не
подготовленных дорог —  
больш ая нагрузка на м аш и
ны, и в результате полом 
к и.

Вообщ е надо сказать, в 
этом м есяце бригада ф ак
тически ни разу не выло л 
нила сменного задания, хо 
тя, в среднем, на линии от
рабатывало по 30— 33 ма 
шины.

И. ГОРДИЕНКО, 
бригадир цеха техно
логического транспор
та.

"Семь бед— 
один обед

Подмена в обеденное 
врем я ш оф еров автосамо- 
свалов вначале давала ощу 
тимые результаты. Количе

ство руды в приемном бун 
кере в эти часы не падало. 
Сейчас ж е  опять снизи 
лось. Взять утреннюю сме 
ну 18 ноября. В одинна
дцать часов поступило
1.719 тонн руды, в двена 
дцать —  только 1.344 тонн, 
в тринадцать часов —
1.319 тонн.

А  все потому, что, види 
мо, ослаб контроль за вы 
полнением хорошего реше 
ния. Водители, у которых
машины на ремонте, к обе 
денному часу подходят ч 
бункеру и сменяю т за  б а 
ранкой первых подъехав
ших товарищей. А  сколь
ко в смену стоит на рем он 
те? Ну пять, ну семь чело 
век. Вот они семерых и 
подменили, остальные вы 
нуждены на врем я обеда 
останавливать БелА Зы .

Но если ш оф еров хоть 
как-то подменяют, то на 
руднике машинисты вооб 
ще ставят во врем я обеда 
свои экскаваторы на при 
кол. И самосвалы скапли
ваются то ,у одного, то у 
другого экскаватора. А  бун 
кер в это врем я садится 
на голодный паек. Что ска 
зывается в конце концов 
на режимах работы всей 
технологической цепи ф аб 
рики.

Т. СЕМИБРАТНАЯ, 
работница приемного 
бункера обогатитель
ной железорудной фаб
рики.

f" Электрослесарь Виталий Алексеевич Аверкиев с уча
стка дробления железорудной обогатительной фабрики 
успешно исполняет при необходимости обязанности 
бригадира. На его счету немало рационализаторских 
предложений. Но более он ^известен как общественный 
инспектор участка по технике безопасности. Строгий, 
нетерпимый к малейшим нарушениям. Профсоюзная 
организация выдвинула В. А. Аверкиева делегатом на 
X отчетно-выборную профсоюзную конференцию Ков- 

[ дорского ГОКа.
Фото Н. Ганиевой.

Мал золотник
Кто оказал, что ю ные 

спортсмены готовятся к 
рекордам  лишь на лыжне 
и гаревой дорожке? В про
ш едш ую  субботу воспитан
ники детско-юношеской 
спортивной школы доказа
ли, что они могут и хоро
шо работать, и уж е  сейчас 
хотят быть полезны взр ос 
лым  на ударной стройке 
пятилетки.

Во  главе с директором 
школы Виктором Петрови
чем  Толстовым ребята ра-

, да дорог
ботали в административном 
корпусе А Б О Ф : убирали
строительный мусор. А  в 
гравитационном пролете 
очищали и помогали гото
вить полы под покрытие.

И пусть невелик был 
вклад этого субботника в 
общ ее дело. Но как гово
рят, мал золотник, да д о 
рог.

Н. РАДОСТЕВ, 
секретарь парторгани
зации.

С дисциплиной Г Т  Т/» Д  Т Т  ТЛ
в бригаде в об- J.  J .  v y  X X  ./ "Х  Г~1  ̂P i
щем-то нормально. *
Но нет-нет да и опоздает Н. В. Мотус, В. М. Рылев 
кто-нибудь на смену, а и Е. А. Серебряков, 
иногда случаются прогу- И раньше нарушения дис-
лы. Не надо объяснять, циплины не проходили не- 
как это вредит делу. По- замеченными. Но одно де- 
этому в бригаде серьезно ло, когда читает мораль 
задумались над повышени- бригадир, другое — дер
ем трудовой дисциплины, жать ответ перед советом, 
сознательности всего кол- Чувство ответственности,
лектива. С этой целью у нас Оно воспитывается не сра- 
был создан совет бригады, зу. И все же девиз «Смен- 
В него вошли передовые ное задание — закон» ста- 
рабочие Л. В. Вожуй, Н. А. новится по-настоящему за- 
Киреев, Н. М. Скотников, коном для каждого. Его вы

КОНЧИЛ Д Е Л А
полнению способствует и 
правильное распределение 
рабочего времени. С этой 
целью мы стали давать за
дания каждому рабочему 
накануне, в конце смены. 
Так что утром теперь все 
знают, с чего начать.

Наша бригада возводит 
силосный склад. На этом 
объекте мы работаем с 
февраля. Сдать его обяза
лись 30 декабря и увере
ны, что слово сдержим.

На последнем собрании 
бригада постановила, что 
каждый имеет моральное 
право покинуть рабочее 
место только тогда, когда 
выполнил сменное задание. 
Постановление это, как го
ворится, уже вступило в 
силу.

Н. ПЕТРАКОВСКИЙ, 
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Пром- 
строя-2».
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БО ЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 
АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

тельства. Бригада — ком
плексная, кроме того каж
дый владеет двумя-тре- 
мя смежными специальнос
тями. Поэтому без работы 
не стоим. Не было, поло
жим, бетона — разбирали 
деревянную опалубку пя
той чаши.

Ну и, конечно же, во 
Bicex успехах бригады за
слуга прежде всего наших 
людей. У нас пятнадцать 
ударников коммунистиче
ского труда, почти все учат
ся в школах коммунистиче
ского труда.

надцатом общежитии, где 
живут наши ребята, мы ор
ганизовали уголок Анато
лия Бредова, экспонатами 
для уголка поделился об
ластной краеведческий му
зей.

14 июля — день рожде
ния Анатолия Бредова. В 
этом году бригада коман
дировала меня на родину 
героя, к его матери. Пять 
дней я пробыл у нее, по
мог в поле, в ремонте до
ма. Ребята предупреждали: 
много будет работы — те
леграфируй, пришлем по-

иаш.
•И еще пример. До ар

мии начинали у нас рабо
тать Володя Сердитых и 
Николай Балин, стали ква
лифицированными рабочи
ми. Сейчас служат, пишут 
письма, и, конечно же, вер
нутся вновь в свою брига- 
ДУ-

Н. РАДОСТЕВ. К  тому, 
что говорили члены брига
ды Владимира Сиволапа, 
можно добавить еще мно
гое, разговор о ребятах 
можно и нужно продол
жить. Я хочу лишь под-

ХРОНИКА
НЕДЕЛИ

С 14 по 20 ноября на
строительной п л о щ а д к е  
апатито-бадделеитовой фа 
брики произошли следую  
щие изменения:

уложено 1.023 кубических 
метра монолитного ж е л е зо 
бетона;

поступило 243 тонны ме 
т а л л o i k  оме тук ц и й;

смонтировано 345 тонн 
металлоконструкций.

Сданы в монтаж —  за 
движки сталыные фланце 
вые с электроприводом 
диаметром 500 миллимет
ров (10 штук); клапан об 
ратный стальной (8 штук); 
распределительные пункты 
(40 штук); лю ки зам ер 
ные (семь штук); конвейе
ры ленточные (4 штуки); 
‘комплектное вы соковольт
ное распределительное уст
ройство; тали ручные (3 
штуки); вентиль запорный 
фланцевый с  электромаг
нитным приводом (6 штук); 
насосы центробежные (5 
штук); конвейеры  ленточ
ные стационарные (3 шту
ки); весы ЛТМ1200 (3 ком 
плекта).

Первой комсомольско-мо- 
лодежной б р и г а д о й  на 
АБО Ф  стала бригада Вла
димира Сиволапа. О том, 
как она родилась, о ее де
лах и успехах наша газета 
рассказывала не раз.

Сегодня мы хотим пого
ворить немного о другом— 
о тесном коллективе людей, 
связанных не только рабо
той, общими задачами и де
лами, но спаянных духовно, 
нравственно. Этот разговор 
поведут бригадир Владимир 
Сиволап, комсорг Владимир 
Козлов, рабочий Владимир 
Быстров и секретарь пар
тийной организации «Пром- 
строя-1» Николай Радостев.

В. СИВОЛАП. Называть
ся комсомольско-молодеж- 
ной бригадой — большая 
честь и еще большая ответ
ственность. Ведь на нас 
смотрят, равняются, малей
ший наш просчет будет за
мечен и может вызвать 
скептические улыбки, недо
верие. Отсюда идет и осо
бая требовательность каж
дого к себе и товарищам.

Поскольку я заговорил о 
труде, продолжу эту тему. 
Мы сейчас монтируем чаши 
сгущения в пролете «Е» — 
«Ж». Всего их пять. В пер
вой- очереди АБО Ф  буЭ.ут 
пущены три. На них, в ос

Бригада в четырех измерениях
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новном, и сосредоточили 
усилия.

Дело в том, что бригада 
наша приняла повышенное 
обязательство — сдать три 
«пусковые» чаши к 20 де
кабря. Для этого перешли 
с обычной трехсменной ра
боты на двухсменную — по
12 часок Конечно, это труд
но. После трех таких смен 
каждый имеет право отра
ботать нормальную, вось
мичасовую. Надо заметить, 
что не все пользуются 
этим правом. Понимают, 
что времени мало, а дел 
еще хватает.

Кроме того, мы теперь 
работаем и в выходные. В 
минувшую субботу присту
пили к бетонированию ча
ши сгущения номер пять. И 
в связи с этим хотим вы 
разить нашу благодарность 
коллективам бетонного за
вода и автотранспортной 
колонны, обеспечившим бес
перебойное поступление бе
тона в выходные дни.

Но двухсменная работа
— не единственный путь к 
ускорению темпов строи-

В. КОЗЛОВ. Володя на
чал рассказывать о нашем 
обязательстве, я хочу не
много дополнить. Мы-то 
его приняли и убеждены, 
что выполним. Но нам хо
телось бы обратиться ко 
всем комсомольцам, заня
тым на строительстве 
АБОФ, с призывом принять 
повышенные социалистиче
ские обязательства и к 21 
декабря закончить все бе
тонные работы в пролете 
«Е» — «Ж», приложить все 
силы к своевременному 
вводу АБОФ. Уверены, что 
нас поддержат.

И еще я хочу рассказать 
о том, что не имеет прямо
го отношения к работе. Вы 
знаете, что бригада носит 
имя Анатолия Бредова. 
Его имя внесено в список 
коллектива, и каждый ме
сяц мы получаем расчет
ный лист на имя Анатолия. 
Эти деньги мы перечисляем 
в Фонд мира.

Мы установили контакт с 
БМ РТ  «Анатолий Бредов», 
ведем с экипажем неглас
ное соревнование. В пят-

мощников, отработаем здесь 
за всех. И я уверен, нужно 
было бы — отработали и 
за пятерых, и за десяте
рых, ведь все понимают, 
как приятна и нужна ста
рой женщине такая вот 
комсомольская забота.

В. БЫСТРОВ. Трудно 
было поначалу — высокие 
требования, с дисциплиной 
очень строго, да и масте
ра здесь все — опытные, 
умелые. Но сразу же каж
дый из нас почувствовал 
искренний интерес к себе, 
желание научить, передать 
знания, помочь. У нас есть 
шефы — у наставники, в ос
новном обучают они. Но 
откликнуться готов любой, 
только попроси. А специ
альностью в бригаде овла
девают быстро, и вообще 
быстро осваиваются те, кто 
по-настоящему любит и 
умеет работать. Приехали 
к нам как-то двое ребят— 
оба шоферы. А поработали 
в бригаде, получили новую 
специальность, да и оста
лись — хорошо работается 
в таком коллективе, как

вести небольшой итог ска
занному сегодня. Вначале— 
о первой победе. 19 нояб
ря, на день раньше срока, 
закончена пятая чаша сгу
щения. Как всегда, слово 
бригады было четко под
тверждено делом.

Надо поздравить брига
дира — он награжден зна
ком «Победитель социали
стического соревнования 
1974 года».

Нет сомнения, если бы 
все коллективы были таки
ми, мы избавились бы от 
многих мелких и крупных 
проблем, решился бы в це
лом вопрос дисциплины 
труда, не ставились бы под 
сомнение сроки сдачи объ
ектов.

В прошлом году брига
де Анатолия Сиволапа не 
удалось завоевать приз̂  
Мурманского телевидения и 
радио «Авангард пятилет
ки», в этом году ребята 
намерены его получить. У 
них есть все основания ве
рить в победу.

Беседу вела
Н. РОДНИНА.

Итак, субботник
На дверях конструктор

ского отдела комбината ви
сит яркий плакат: «Конст
руктор, даешь 15 часов 
АБОФ!». Восемь часов со
трудники отдела уже отра
ботали. В  минувшую суббо
ту.

Они изготовили чертежи 
временного варианта 36- 
метровой дымовой трубы 
для корпуса сушки, про
кладки пульповода, уста
новки высоковольтных рас
пределительных устройств, 
нестандартного оборудова
ния.

Ю . Ш А Б А Н О В ,  
инженер отдела капи
тального строительства 
комбината.

Монтаж галереи токопроводов ведет бригада электромон
тажников Мончегорского участка «Севзапэлектромонтажа», 
которой руководит Александр Никитович Шафаренко. 20 ок
тября бригада приступила к работе, сейчас уже монтируют 
распорные изоляторы.

Фото Н. ГАНИЕВОИ,

О т л о ж и л и  О Т Д Ы Х
Субботний вечер. Закон

чен последний день трудо
вой недели. Во времянке 
бригады И. М. Шляжеса 
шутки, смех. Строители 
славно поработали, впереди 
вечер и целый день отды
ха. Отдыха заслуженного.

Неожиданно узнаем, что 
нужно выполнить срочное 
задание: забетонировать
перекрытие в пролете сгу
щения. Пять рабочих: Ана
толий Бобков, Михаил Се
менов, Николай Петухов, 
Станислав Гринин и Нико

лай Колупаев несмотря на 
усталость вызвались выпол
нить работу.

Подъемный кран не до
ставал бадьей с бетоном до 
рабочего участка из-за то
го, что перекрытие было 
рядом с опорами пролета. 
Бетон приходилось разно
сить и раскладывать вруч
ную.

Работали без перекуров. 
В полночь приняли вось
мую, последнюю машину 
бетона.

Задание выполнили. Пе
рекрытие полностью забе
тонировали.

Д . РЕЙМАР, 
б е т о н щ и к  « П р о м -  
строя-1».

Не нужно доказывать, 
что одно дело — смонтиро
вать узел из целых деталей 
и другое — из покорежен
ных. Но грузчики из цеха 
подготовки про изводства, 
видимо, действуют по прин
ципу: привез, свалил, а там 
нас не касается.

Вот недавно сгружали за
движки-125. Много ли уси
лий надо, чтобы сломать 
чугунную литую деталь? 
Ударилась при падении од
на задвижка о другую, и 
штурвал отлетел. Задвижку 
хоть выбрасывай. Ведь при
варить штурвал нельзя. И

Когда верстался этот но 
мер, в редакцию поступило 
сообщение, что строители 
ЕМУ «Промстрой‘2» и CV 
«Спецстроймеханиз а ц и и» 
закончили строительство во
довода. В Ковдор пришла во- 
вода. Через городскую сеть 
вода поступит на насосную 
станцию пускового комплек
са.

КОРПУС СГУЩЕНИЯ
Монтажники у ч а с т к а  

«Севзапстальконструкции» 
приступили к монтажу ку
пола сгустителя,
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сдана под установку обору
дования металлургам и сан
техникам. Продолж а е т с я

монтаж галереи токопрово
дов.

КОРПУС
ОБОГАЩЕНИЯ

Комсомольская б р и г а д а  
В. Сиволапа забетонировала 
сгуститель № 5.

. Подготовлен к монтажу 
IGO-тонный мостовой кран 
в пролете обогащения.

Монтажники «Металлург- 
прокатмонтажа» и «Севзап
электромонтажа» смонтиро
вали кран в пролете сгуще
ния.

Заказчикам сданы в мон
таж насосы 8ГРК-8 и че
тыре насоса НДВ. Завезены 
все емкости для склада реа
гентов.

КОРПУС СУШКИ
У ч а с ток «Севзапсталь

конструкции» закончил ус
тановку фахверков. Это по
зволит в ближайшее время 
закрыть корпус панелями.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» приступил к 
монтажу электрофильтров. ***

19 ноября на первом за
седании Государственной ко
миссии по приемне АБОФ 
среди других вопросов, под
нятых инспектирующи м и 
органами, стоял и вопрос о 
столовой — доготовочной в 
административно-быт о в о м 
корпусе. Оборудование для 
нее уже заказано и откры
тие столовой намечено при
урочить к пуску фабрики.

ТРЕВОГА!

ЭХ, УХНУЛИ ■■■

это при всем известном фак
те, что запорной арматуры 
не хватает.

К сожалению, небрежны 
и сами монтажники. Так, 
при разгрузке комплектов 
флотомашил, был сломан 
статор блока импеллеров. 
Теперь на трещину придет
ся накладывать стяжки. И 
время на ремонт уйдет, и 
эксплуатационникам блок 
может, принести лишние 
хлопоты.

А. ЗАХАРОВ,
механик по флотации 
апатито - бадделеито- 
вой фабрики.

ТРИ МИНУС один
такое количество телефонов 
сегодня на стройке пуско
вого комплекса. У диспет
чера и в прорабской СМУ 
«Промстрой-1». Был еще 
телефон — 3-88 — в шта
бе стройки. Но забарахлил. 
Из бюро ремонта пришли 
связисты городского узла 
связи. Они много не мудри
ли, взяли и отсекли прово
да.

А если еще один испор
тится? Опять отрезать? Не 
кажется ли начальнику го
родского узла связи Н. Н. 
Попову такой способ ремон
та слишком прямолиней
ным?

Ю. КАМАЕВ,
г л а в н ы й  диспетчер 
строительства апатито- 
бадделеитовой фабри- 
кй.

ДУМАЙ б ы с т р е е
При обвязке контактных 

чанов трубопроводами про
изошел такой случай. По 
проекту отрезок трубы от 
чана к ф л атома шинам дол
жен быть диаметром  377 
миллиметров. Когда мы  его 
уж е  заготовили, эксплуата
ционники « п е рей гр ал и ». 
Предложили поставить от
резок диаметром 426 мил 
лиметров.

С одной стороны —  это 
хорошо. Поскольку не на
до делать переходник. А  с

другой стороны два м он 
тажника полдня проискали 
трубу нужного диаметра.

Добавьте сюда врем я на 
поиски транспорта, достав
ку трубы во флотационный 
пролет. Считай, полная 
смена для двух рабочих 
прошла вхолостую.

с. соколов,
бригадир монтажни
ков флотомашин уча
стка «Металлургпро- 
катмонтажа».



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

Г Л А В Н Ы Е
Н А П Р А В Л Е Н И Я

В прошедшую пятницу 
состоялась отчетно-выбор
ное собрание первичной 
партийной организации уп
равления комбината. Отчет 
о работе партийного бюро 
сделал секретарь партбюро
A. А. Сафин.

Коммунисты в своих вы
ступлениях затронули широ
кий круг вопросов, касаю
щихся организационной и 
идейно-воспитательной ра
боты в коллективе. Но о 
чем бы ни велся разговор, 
каждый из выступающих 
проявлял глубокую озабо
ченность о состоянии дел 
на пусковом объекте - 
апатито-бадделеитовой фа
брике.

— Разрешите мне рас
сказать собранию о строи
тельстве и подготовке к 
пуску АБОФ, — так на
чал свое в ы с т у п л е н и е
B. Ф. Михайлов. Он крат
ко рассказал о том, что 
сделано, строителями и под
робно остановился на зада
чах, которые предстоит ре
шить коммунистам в бли
жайшее время. Сейчас пер
вейшая обязанность работ-

~ников отделов управления 
оперативно, не считаясь со 
временем, решать все во
просы, связанные с АБОФ.

О бесхозяйственности, не- 
,, умелой эксплуатации тех- 

. 'ники говорила Н. Н. Куди- 
'■ мова. Она охарактеризова

ла работу группы народно
го контроля, подчеркнула, 
что безразличие и нерасто
ропность некоторых работ
ников дорого обходятся 
комбинату.

Секретарь парткома Б. П. 
Солонинов подчеркнул, что 
необходимо у л у ч ш а т ь  
стиль работы отделов уп
равления, повышать требо
вательность и принципиаль
ность коммунистов. Из их 
поля зрения не имеет пра
ва выпадать и график дви
жения автобусов, и база 
отдыха, и стол заказов.

Работа партийного бюро 
была признана удовлетво
рительной. Секретарем его 
вновь избран Акрям Ари- 
фулович Сафин — замес
титель главного бухгалтера 
ГОКа.

Отчетно-перевыборные со
брания прошли во всех це
ховых партийных организа
циях. Секретарями партбю
ро избраны: на железоруд
ной обогатительной фабри
ке — слесарь Нина Василь
евна Мороз, в отделе ра
бочего снабжения — по
мощник начальника по кад
рам Клавдия Васильевна

Аксенова, в цехе техноло 
г.ического транспорта — на 
чаль,ник участка Николай 
Константинович Свитанько 
на руднике «Железный» — 
старший машинист экска 
ватора Михаил Михайло 
вич Подчапко, в цехе под 
готовки производства 
начальник участка Михаил 
Акимович Сульженко, 
жилищно-коммунальном от 
деле — заведующая дет 
сжим садом Тамара Ива 
новна Носкова, в ремонт
но-строительном управле
нии — мастер Юрий Анто 
нович Ланцов, в ремонтно-
механическом цехе ... на
чальник участка Федор Гав 
рилович Дымнич, в цехе 
заводских лабораторий 
начальник химической ла
боратории Апполинария 
Николаевна Сафронова, 
подхозе — бригадир Вера 
Филипповна Захарченко, на 
шахто-проходческом участ 
ке •— электрослесарь Ген
надий Михайлович Горш
ков, на АБОФ -— механик 
Александр В а с и л ь е в и ч  
Злыднев, в цехе КМНиА 
начальник группы Игорь 
Петрович Чепиль, в энер- 
гоцехе мастер Валентин 
Александрович Ябриков, в 
электроцехе — начальник 
подстанции Станислав Ва 
сильевич Елошин.

* * *
Во всех цеховых партий

ных организациях треста 
«Ковдорстрой» также про
шли отчетно-выборные со
брания. Секретарями пар
тийных бюро избраны: в
управлении треста — на
чальник планового отдела 
Иван Степанович Григорь
ев, в строительно-монтаж
ном управлении «Пром- 
строй-1» . — электросвар
щик Николай Иванович Ра
достей, в строительно-мон
тажном управлении «Пром- 
строй-2» —‘ бригадир Вла
димир Иванович Марченко, 
в строительно-монтажном 
управлении «П р о м ж и  л- 
строй» — электромонтер 
Иван Титович Базылев, в 
строительном управлении 
«Отделстрой» — мастер Бо
рис Михайлович Демидов, 
на участке «Рудстроя» — 
шофер Юрий Георгиевич 
Боярищев, на участке меха
низации — механик Семен 
Михайлович Болдуев, в уп
равлении производственно- 
технической комплектации- 
мастер Тамара Никифоров
на Мелетиева, в автотран
спортной конторе — шофер 
Григорий Игнатьевич Вер- 
тебный, в комбинате произ
водственных предприятий— 
главный механик Михаил 
Иванович Кемов.

Панорама  Ковдора со 
стройплощадки АБОФ впе
чатляет. Молодой современ
ный город с ровными ряда
ми улиц. А над ними, как 
залог дальнейшего роста 
вверх и вширь возвышают
ся журавли башенных кра
нов.

Впрочем, нам, промжил- 
строевцам, может быть и 
неудобно слишком бурно 
делиться впечатлен и я м и. 
Как-никак — все это пло
ды наших усилий. Но ведь 
в свободное от работы вре
мя и мы становимся просто 
жителями города. К тому 
же, наши бригады, которые 
возглавляют В. И. Нехоца,

500 К ВА РТИ Р
II. А. Коршох, М. М. Крав
ченко, вот уже несколько 
месяцев работают на АБОФ 
наравне с остальными стро
ителями.

По плану управление 
должно было ввести в этом 
году 25780 квадратных 
метров полезной площади. 
Фактически мы уже сдали 
в эксплуатацию шесть объ
ектов, из них четыре жи
лых дома. А это 22403 
квадратных метра жилой  
площади или, что лучше 
звучит, — 442 кварти

ры. На очереди сдача еще 
одного дома — Микрорай
он, 20 на 66 к в а р т и р  
(3377 квадратных метров).

Приятно, что все объек
ты за исключением одного 
дома, комиссия приняла с 
оценкой «хорошо».

В управлении постоянно 
следят за использованием в 
строительстве всех достиже
ний передового опыта. Как 
в инженерном плане, так и 
в плане организации труда. 
Бригада В. Нехоцы и П. Кор- 
нюха переведены на хозра

счет, и это явилось непло
хим стимулом в их работе.

Естественно, если бы не 
отвлекались на АБОФ, уп
равление сдало бы в этом 
году еще один жилой дом. 
Но коллектив понимает, что 
на апатито - бадделеитовой 
фабрике мы сейчас нужнее. 
Думаю, с нами согласятся 
все жители города.

Н. СЕИН, 
начальник строитель
но - монтажного уп
равления «Промжил- 
строй».

Надежный 
человек

Все мы в работе одним 
крепким узлом стянуты. А 
с Александром Петровичем 
Коротких — случай осо
бый. Профессия у нас с 
ним одна: оба мы плотни
ки. Только я здесь в Ков- 
доре с первых дней начи
нал стройку, а он чуть поз
же. Приехал он к нам в 
1966 году из Архангельска. 
Теперь, пожалуй, уже мож
но считать, что и его рука
ми строился Ковдор. А это 
значит — опыта ему не за
нимать.

Было время, когда я ра
ботал под его началом; он 
был бригадиром. В  брига
де работал тогда и элек
тросварщик Виктор Михай
лович Капленко (сейчас он 
»а механическом участке). 
К  его работе начал очень 
внимательно приглядывать
ся Коротких. А потом про
сто попросил Капленко 
обучить сварке. Учился ста
рательно. Сейчас не помню 
сколько времени на это 
ушло у него. Но только 
эгтачо, что очень немного, 
уж очень дотошный чело
век. Ну, а потом Капленко 
помог ему экзамены сдать 

так и получил Алек

сандр Петрович новую спе
циальность, стал электро
сварщиком третьего разря
да.

В  моей бригаде сейэас 
65 человек. Время напря
женное, и за смену иной 
раз так устанешь, что дай 
бог до дома добраться. В  
бригаде немало хороших 
людей — настоящих рабо
чих. Про Александра Пет
ровича Коротких могу пря
мо сказать — надежный он 
человек, верный. Сделал 
работу — можно Надеять
ся, прочно, надежно.

Сейчас он монтирует

угловые блоки на крыше 
корпуса сгущения. И, как 
большинство членов брига
ды, трудится хорошо. В 
шутку любит говорить
Александр Петрович так: 
«сегодня наша дневная
корма — чем больше, тем 
лучше, а чем лучше, тем 
больше».

В этом году Коротких
был награжден грамотой
Минтяжстроя СССР. В  ней 
так и сказано: «За дости
жение наилучших показа
телей в социалистическом 
соревновании, б о л ь ш о й  
вклад в строительство важ

нейших объектов девятой 
пятилетки, высокое про
фессиональное мастерство и 
творческое отношение к ра
боте». Как бригадир, могу 
только гордиться таким 
членом бригады: он при
мер молодым рабочим, а 
работать с надежным чело
веком всегда хорошо.

А. Ф. ДАР И Ч ЕВ, 
б р и г а д и р  «Пром- 
строя-1».* * *

На снимке: электросвар- 
щих Александр Петрович 
Коротких.

Фото Ю. Петрухина.

ДЕВИЧЬИ СТРАДАНИЯ
Наше общежитие уже 

не раз завоевывало первое 
место в Ено-Ковдорском 
кусте. II хотя сейчас состав 
его обитательниц сменился 
наполовину, мы, в общем- 
то, готовы опять поспорить 
за высокое место. И по чис
тоте, и по воспитательной 
работе.

Но, к сожалению, не все 
мы можем сделать своими 
силами.

На последнем общем со
брании, где отчитывался 
совет общежития, был вы
бран новый его состав.

Много говорилось о пло
хом состоянии нашего зда- 
здания. Уже четыре года, 
у нас не производился ка
питальный ремонт. Крыша, 
хотя ее и отремонтировали, 
протекает. В  дождь капает 
ся штукатурка. В комнатах 
ся штукатурка. В комнате 
холодно, сыро. Так что по
мощь нам нужна и не на 
словах — на деле.

В. ДИОМИДОВА, 
воспитатель общежи
тия № 1 Ковдорского 
ГОКа.

ТРИ ДНЯ НА РАЗМЫШЛЕНИЕ
Пока можно говорить 

лишь о предварительных 
итогах подписки на цент
ральные газеты и журналы. 
Приведу несколько цифр 
на 10 ноября. 487 ковдор- 
чан подписались на «Прав
ду», 1.963 — на «Труд»,
848 — на «Комсомольскую 
правду». Возросло число 
подписчиков на журнал 
«Политическое самообразо
вание», их уже 131 чело
век. Многие ковдорчане бу
дут получать журналы «Ра
ботница», «Человек и за
кон», «Техника . молодежи», 
«Юный натуралист».

Из изданий, выходящих 
в нашей области, на пер
вом месте по подписке сто
ит «Полярная правда» —
1.152 экземпляра. А вот о 
том, чтобы быть в курсе 
дел своего района, чтобы 
читать «Кировский рабо
чий», побеспокоился пока 
521 человек.

В этом году, как и преж
де, наиболее активно рабо
тают общественные рас
пространители Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Работники Ковдор
ского ГОКа уже выписали 
различных изданий на 28 
тысяч 425 рублей, тогда 
как в прошлом году итого
вая сумма составила 24 
тысячи 567 рублей. Возрос
ла подписка и в тресте 
«Ковдорстрой». По срав
нению с 1974 годом — на 
384 экземпляра газет и-
журналов там выписали 
больше.

Хорошо поработали в ны
нешнем году общественные 
распространители печати. 
Надо отметить 3. Белеву 
из управления Ковдорского 
ГОКа, 3. Панюшеву с же
лезорудной обогатительной 
фабрики, В. Зюзину с опыт
ной фабрики, Н. Азаренко 
из ремонтно-механического

цеха А. Ястребову, Л. Тре
тьякову, Т. Рубанову, В. Си
лаеву из треста «Ков
дорстрой», Г. Березину с 
рудника «Железный», Н. 
Ищенко и В. Попову из 
комбината «Ковдорслюда»,
В. Данилова с ТЭЦ.

Напоминаем всем, кто не 
успел подписаться на газе
ты и журналы — осталось 
всего три дня. 26 ноября 
будет поздно.

На все журналы, выхо
дящие в РСФСР, подписка 
не ограничена.

Ф. ДОРОХИНА,
инструктор «Союзпе
чати».

В сравнении с прошлым го
дом выросло число подписчиков 
«Рудного Ковдора». Например, 
в коллективах центральных за
водских лабораторий и ремонт
но-механического цеха Ков
дорского ГО Ка выписал «Руд 
ный Ковдор» чуть ли не каж 

дый работник. Число подпис
чиков нашей газеты составило 
в этих цехах, соответственно, 
72 и 85 человек. 55 сотрудников 
городской больницы уже обес
печили себя годовой подпис
кой.

В то же время в коллективах 
ведущих цехов комбината об
щественные распространители 
печати недостаточно пропаган
дируют свою газету. Поэтому 
на руднике «Железный» подпи
сались только на 66 экземпля
ров «Рудного Ковдора», на ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрике — на’ 125 экземпляров, 
в цехе технологического тран
спорта на 148 экземпляров. В 
управлениях и службах треста 
«Ковдорстрой» у газеты пока 
что 374 подписчика, в комби
нате «Ковдорслюда» — 92.

Данные эти взяты на 18 но
ября. Время еще есть — под
писка на «Рудный Ковдор» 
продлится до 20 декабря. На
поминаем, что производится она 
также, как и на остальные 
издания, но общественные рас
пространители заполняют еще 
список с указанием фамилий 
подписчиков и общей суммы и 
сдают его вместе с доставоч- 
ными карточками в кассу ком
бината, ежедневно после 12 
дня.

Техническая библиотека 
комбината выписала в 1974 
году более 50 наименова
ний технических журналов, 
газет, различных информа
ционных изданий, листков и 
т. д. Вся эта периодическая 
литература должна помочь 
работникам комбината бьпъ 
в курсе всех передовых до
стижений науки и техники, 
передового опыта на род
ственных и смежных пред
приятиях.

В 1975 году наши фонды 
пополнятся новыми журна
лами. Например, впервые 
будут выписываться жур
налы «Автоматика, телеме
ханика и вычислительная 
техника», «Вопросы эконо
мики», «Г орнорудная про
мышленность», «Г игиена
труда и профзаболеваний», 
«Химия воды», «Радио», 
«Промышленный транспорт» 
и другие. Всего четырнад
цать новых наименований.

Научно-техническая биб
лиотека регулярно рассы
лает по цехам списки но
вых поступлений литерату
ры и информационных из
даний, организовала посто
янно действующие пере
движки на руднике «Ж е
лезный» и железорудной 
обогатительной фабрике.
Добрых слов заслуживают 
технические информаторы в 
этих цехах — Л. П. Поля
кова и 3. Д. Прокофьева.

Ч и т а й ,
осмысливай, 
в н е д р я й

По рекомендации рефе- 
рентов-экспертов в 1974 го
ду на основании материа
лов научно-технической ин
формации и литературы 
было запрошено более 200 
наименований технической 
документации. Специалисты 
комбината положительно 
отозвались об информаци
ях: «Монтаж и демонтаж 
шин автомобилей БелАЗ», 
«Упрочение зубьев ковша 
экскаваторов взрывом» (по 
опыту Зыряновского ГО Ка), 
«Приспособление для резки 
тросов» (по опыту комби
ната «Апатит») и многих 
других, которые включены 
в план мероприятий по на
учно-технической информа
ции на 1975 год.

В  результате изучения 
информационных изданий, 
научно-технической литера
туры и творческих коман
дировок специалистов в 
планы внедрения новой тех
ники внесено более 50 ме
роприятий с экономическим 
эффектом более чем 90 ты
сяч рублей.

А. МОРГУНОВ, 
начальник бюро тех- 
информации Ковдор
ского ГОКа.
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ВОКРУГ ФАКТА

НОГИ ВВЕРХ!
С разу извинимся перед 

читателем. Заголовок не мы  
придумали. М ы  его позаим 
ствовали на озорной чет
вертой странице газеты «Гу 
док» двадцатых годов. Там 
тогда активно сотруднича
ли будущ ие авторы «Зо л о 
того теленка» Илья Ильф  и 
Евгений Петров. И другие 
веселые люди. Это, вош ед
шее в учебники словосоче
тание, стояло над рабко 
ровской заметкой про д о 
роги, которы е забывали по
сыпать песком и в те годы.

Итак, как вы уж е  дога
дались, сегодняшний разго 
вар пойдет о живучести 
«скользкой темы». Но не 
только. Д ля начала огля 
немея на совсем  недавнее 
прошлое, на месяц  назад.

На дворе стояла не то 
чтобы осень, и не то чтобы 
зима. А  так, гололедица з 
перем еж ку с туманами. Х о 
дили мы с вами по улицам 
и зав и довали машинам и 
автобусам, находящимся 
под неусыпным вниманием 
любящ ей автоинспекции. 
Не успело радио объявить, 
что ожидается гололед, 
как дю ж ие пескоразбрасы 
ватели из цеха подготовки 
производства уж е прини
мались утюжить мостовые. 
Волей-неволей при ход ил ос ь , 
подвергаясь возможном у 
штрафу, семенить по п р о 
торенной шинами колее.

Это  из личных наблю де
ний. 8 отчетах и реляциях 
жилищно-комму н 5 л ь и ы х 
контор треста «Ковдор 
строй» (начальник А. А. 
Козлова), рудника «Ковдор» 
(начальник А. С. С толяро 
ва), леспромхоза (началь 
ник К. В. Канауш ева), гор 
коммунхоза (начальник
Н. Ф . М акуш ева) пешеход
ные дорожки и тротуары 
«посыпались песком немед
ля, по м ере возникнове
ния необходимости».

Кто его знает, может, и 
так. М ожет, мы  не по той 
стороне ходим, а норовим 
обязательно протопать по 
участкам, числящ имися за 
жил ищи о комм унальны м  от
делом Ковдорского ГО Ка 
(и. о. начальника А. Л. Бо 
родавка). Тем более, что 
этому Ж К О  подведомст
венна больш ая часть горо
да и по документально за- 
фиксир ов анн ым св еден и ям 
за подшефными д о р о ж ка 
ми Ж К О  наблюдало свер я 
ясь не с погодой, а с ка
лендарем.

Только после праздников 
товарищи вспомнили про 
то, что следить за тротуа
рами они обязаны  не в по
рядке общ ественной на
грузки, а в силу сл уж еб 
ных обязанностей. К тому 
времени уж е успели вм е 
шаться проф сою зные орга
ны и наложить на кого еле

дует штраф в размере д е 
сяти рэ.

Итак, м ы тьем  ли, катань
ем ли, но не осталось в 
городе коммунального у ч 
реждения, которое на дан
ный исторический момент 
не прореагировало бы на 
скользкие тротуары. М ы
специально обзвонили всех
ответственных лиц и они
ответственно заверили, что 
держат это дело под своим 
н едр ем. л ющ им к  о н т р о л е м . 
Что лично, а также через 
домоуправов, проверяю т 
работу дворников и при
малейш ем упущении при
нимают меры  не дож и
даясь.

Поверим. Если не ногам 
своим, то ушам. Но и про 
верим. На всякий случай. 
В хирургическом отделении 
городской больницы. А 
там оперируют не кубом ет
рами засеянного песка. 
Там свои медицинские тер 
мины: «ушибы, растяжения, 
переломы». З а  два дня, 13 
и 14 ноября, такие диагно
зы были поставлены пяти 
гражданам —  работникам 
Ковдорского ГО Ка, треста 
«Ковдорстрой» и леспром 
хоза.

Всем  им выдали соответ
ствую  щи е оправдательные 
справки и бюллетени, не 
вдаваясь в местнические 
подробности —  поскольз
нулся работник комбината 
на леспромхозовской до
рож ке или работник треста 
«Ковдорстрой» на комби на
товской.

У пострадавших можно, 
естественно, востребовать 
отпечатки следов с места 
падения. А  потом провести 
р азъ я сн:и т ел ыну ю р аб ату
среди дворников. Но ну ж- 
но ли? Честное слово, не
удобно увещ евать в зр ос 
лых людей на предмет вы 
полнен и я служебных о б я 
занностей, за которые, как 
правильно утверж дает один 
начальник ОТиЗа, они зар 
плату получают.

Пройдемся по дворам. 
Чуть ли не в каждом м о ж 
но в хоккей играть. Что 
мальчиш ки и делают, не 
дожидаясь пока им отгоро 
•дят специальный закуток. 
На многих тротуарах —  то
ж е самое. Вот хоккеистов 
нет. Прохожие, наверно, 
мешают.

Зим а лишь вступила в 
свои права. И как бы хоте
лось надеяться, что наши 
личные наблюдения совпа
дут ещ е до таяния снега с 
рапортами товарищей ком 
мунальщ иков, что «тротуа 
ры будут посыпаться пес
ком регулярно, по мере 
необходимости». П у с т ь  
авторы этих заверений по
чаще вспоминают о пеш е
ходах, которые ходят не 
по их отчетам, а по до 
рожкам . /

ТЕАТР НАЧИНАЕТСЯ 
ЗА КУЛИ САМ И

В 1969 году в театраль
ную студию Дворца куль
туры пришли девятикласс
ники. Пришли всем клас
сом и сказали «Хотим 
учиться петь, танцевать, 
декламировать». С ними и 
начал заниматься Алек
сандр Максимович Семенов, 
ныне режиссер народного 
театра ДК. Начали тогда с 
литературно - музыкальной 
композиции по стихотворе
ниям поэтов-комсомольцев,

погибших в годы Великой 
Отечественной войны.

Затем были спектакли 
разные по степени трудно
сти и по актерским удачам 
и просчетам. Это спектакли 
«Сказка о попе и его ра
ботнике Баглде», «Пузырь
ки», «Учись думать», «Пер
вый учитель», «Ромео и 
Джульетта», «Не было пи 
гроша да вдруг алтын». В 
январе 1973 года коллекти
ву было присвоено почет
ное звание народного.

й  вот... репетиция поэти
ческого представления «Ва
силий Теркин». На сцене 
бывалые солдаты ведут не
спешный разговор о жизни 
на войне. '

Образы, создаваемые ар
тистами самодеятельного 
театра, показались мне 
очень жизненными и прав
доподобными, отчасти, по
тому, что большинство ис
полнителей — бывшие вои
ны. Ладно сидят на них 
солдатские гимнастерки, 
уверены они в движениях

Возьмемся 
и пойдем?

В Ковдоре много любите
лей шахмат. Блиц-турниры, 
а особенно матчи послед
него командного первенства 
Ковдорского ГОКа, соби
рают значительное число 
не только участников, но 
и болельщиков. Есть до
статочно сильные шахма
тисты и на других предприя-

и жестах. Но главное — 
в проникновении в образ, 
в остром ощущении своей 
сопричастности к великому 
подвигу рядового солдата. 
И я отчетливо представила, 
что каждый из них готов 
хоть сейчас по. зову Роди
ны встать на ее защиту. И 
сделать это они смогут точ
но также просто и не раз
думывая, как это сделали 
их герои...

Вот такими и увидела я 
впервые доста,вщика Васи
лия Белошицкого, шофера 
Вячеслава Майорова, пре
подавателя истории Викто
ра Ивановича Голидонова, 
электрослесарей Николая 
Григорьева и Валерия Да
видовича, машиниста экска
ватора Анатолия Михайло
вича Лондкевича, его бра
та фельдшера Виталия 
Лондкевича и других уча
стников спектакля.

Основной состав театра 
около сорока человек. Это 
люди самых разных про
фессий. Но здесь, во Двор
це культуры комбината — 
все они актеры. Страстное и 
серьезное увлечение искус
ством театра объединяет их. 
После трудового дня со
бираются они вместе. И по
рой лишь далеко заполночь, 
ваканчивацотся репетиции..

Да, это самодеятельный 
театр, и иные скептики мо
гут сказать «как ни старай
тесь, дальше любительских 
спектаклей вам не пойти». 
Но такое суждение — не 
дает оценки, и никак не § 
объясняет существа и ог

ромного воспитательного 
значения самодеятельного 
театрального коллектива.

Уже прошел второй 
спектакль поэтического 
представления «Василий 
Теркин». Он был посвящен 
30-летию подвига в Запо
лярье.

А коллектив народного 
театра уже начинает рабо
ту над новым трудным 
спектаклем «Автоград-21». 
Его премьера будет приуро
чена к пуску АБОФ. И это 
не удивительно, — актеры 
в свободное от спектаклей 
время трудятся на различ
ных участках комбината, и 
так или иначе работают на 
пуск АБОФ.

...По вечерам во Дворце 
культуры у актеров репе
тиция. Здесь ' они спорят, 
слушают, читают об актер
ском мастерстве, много и 
тщательно работают над 
дикцией, жестом или прос
то говорят о литературе, 
музыке, кино. И уже толь
ко это приносит всем им 
большую радость, радость 
общения и узнавания ново
го, обогащает их духовный 
мир, делает жизнь интерес
ной и богатой.

И. СЕРГЕЕВА.

На сцене они собранны и ве
дут себя сообразно исполняе
мым ролям, а за кулисами Ге
нерал (учитель из шестнадца
той школы Ю. Архангельский) 
пришивает к мундиру погон 
(верхний снимок), а два из се
ми Теркиных — слесарь ТЭЦ  
В. Давидович и электрослесарь 
рудника «Железный» Н. Гри
горьев просто расслабились.

Фото Н. Ганиевой.

В К И Н О Т ЕА Т Р Е  «Ю НО СТЬ»
18— 19 ноября — «Секрет ве

ликого рассказчика» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

20—24 ноября — «Слоны — 
мои друзья», в двух сериях 
(20—22-го: 12, 15, 18-15, 21; 23- 
24-го: 12, 15, 18, 21).

25—27 ноября «Похищение в 
Париже», в двух сервдх (12, 
15, 18-15, 21).

ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я
24 ноября — музыкальный 

лекторий «Фредерик Шопен». 
Ведущая Л. С. Никифорова. В 
концерте принимают участие 
преподаватели и учащиеся дет
ской музыкальной школы (12).

25 ноября — концерты эст
радного ансамбля Ленинград
ской филармонии «Орфей» с 
участием А. Вииицкого ( 18-30, 
21).

27 ноября — отчетно-перевы
борная профсоюзная конферен
ция Ковдорского ГОКа (17)

29 ноября — городской кон
курс патриотической песни (19).

К И Н О :
23 ноября — «Волшебный 

сундук» (12-30). «Каждый день 
доктора Калинниковой» (14, 16, 
18).

24 ноября — «Любовь и сле
зы» (14, 16, 18).

26 ноября — «Снимай шляпу, 
когда целуешь» (17, 19, 21).

28 ноября — «Смешная дев
чонка», в двух сериях (17, 21).
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гиях. А вот померяться си
лами, выявить сильнейшего 
в городе пока не было воз
можности.

С целью исправить такое 
упущение шахматный клуб 
совместно с профкомом 
комбината и редакцией га
зеты «Рудный Ковдор» ре
шили провести общегород

ской турнир. Для участия 
в нем приглашаются спорт- 
смены-разрядники. Победи
тель будет награжден дип
ломом и призом «Рудного 
Ковдора», обладатели при
зовых мест — подарками и 
дипломами «Рудного Ков
дора», занявшие 4-—6 места
— дипломами газеты.

Желающих принять уча
стие в турнире просим 
явиться на организацион
ное собрание 30 ноября в
13 часов в фойе на втором 
этаже Дворца культуры.

Оргкомитет.

Л И Т Р  М О Л О К А
Прошел первый месяц 

зимовки скота. По нему 
можно судить: хорошо или 
плохо подготовилось хозяй
ство к стойловому содер
жанию животных.

В  этом году в подхозе 
поздно приступили к ре
монту и утеплению живот
новодческих помещений, 
поэтому до сих пор в ста
ром коровнике не все две
ри плотно закрываются. В 
телятнике нужно было за
менить трубоводы. Это дол
жны были сделать шефьг 
из Ковдорского ГОКа. Еще 
летом. Но планы < остались 
па бумаге. Трубы продол
жают течь, в телятнике не
вообразимая сырость. А 
ведь в нем содержатся но
ворожденные.

С кормами не так хоро
шо, как хотелось бы. Дожд
ливое лето лишило нас соб-

ЗИМА В ПОДХОЗЕ

ственного сена. Закупили в 
Калининской области более 
200 тонн. Силос заготови
ли сами. И достаточно. Ра 
цион животных пока пол
ноценный: 4 килограмма
сена, 20 — силоса. Комби
корма даем по молочности 
коров: 500 граммов на вы
доенный литр.

В октябре от каждой ко
ровы получили по 260 ки
лограммов молока. Это - 
неплохо для зимних усло
вий. Но план по валовому 
надою за октябрь все-таки 
выполнили только на 98 
процентов. Сказалась ста
рая беда. В  начале года в 
удойном стаде насчитыва
лось свыше семидесяти 
больных коров. А телок для 
замены было мало.

Сейчас стадо исправля
ется. Об этом говорит бу- 
нитировка — анализ про
дуктивности стада. В  нем 
пятнадцать коров за год 
(с октября по октябрь) да
ли свыше пяти тысяч ки- 

 ̂лограммов молока, семьде
сят четыре коровы — свы
ше 3 тысяч.

С пуском нового коров
ника на 200 голов появи
лась возможность больше 
внимания уделять выращи
ванию телят для замены 
больных животных. Это 
очень нужно. В  стаде все 
еще двадцать коров вооб
ще не дают молока. А в 
число поголовья входят. 
План и на них расклады
вается.

Но теперь легче. Хозяй
ство располагает 55 телка
ми для замены. Стадо мож
но обновить. Это, безуслов

но, повысит его продуктив
ность.

В конце я хочу сказать о 
новом коровнике. Всем он 
хорош: теплый, уютный,
просторный. А вот ручного 
груда требует еще много. 
Да, можно механически на
доить, напоить животных, 
убрать навоз. А подача 
кормов? Сколько приходит
ся дояркам за день пере
таскать сена да силоса? У 
каждой в группе по 15 и 
больше коров.

Проектом предусмотрен 
кормораздатчик. И он сде
лан. Но не работает. Сколь
ко раз уже просили шефов 
о помощи. И всё напрасно. 
А ведь если высвободятся 
руки у доярок, они смогут 
лучше ухаживать за жи
вотными. А это, в конеч
ном счете, влияло бы на 
полноту литра молока.

Р. КОПГЯ ЕВА, 
зоотехник подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Спортлото

ПЕРВЫЙ 
«ПЯТЕРОЧНИК»
Только с последних трех 

тиражей ковдорчане стали 
участвовать в розыгрышах 
«Спортлото». Но уже в 30-м 
тираже в Ковдоре появил
ся свой «пятерочник». Им 
оказался машинист башен
ного крана геолого-разве- 
дочной партии А. В. Гара
нин. Он угадал пять номе
ров и выиграл 3.964 рубля.

Почин сделан. Кто сле
дующий?

В. БЕЛЯЕВ, 
старший инструктор 
Мурманского зональ
ного у п р а в л е н и я  
«Спортлото».

ЗИ М А  СТА РТУЕТ
24 ноября на стадионе спорт

комплекса Ковдорского ГОКа 
состоится открытие зимнего 
спортивного сезона.

В программе — лыжная эс
тафета: мужчины — 4 x 5  км, 
женщины — 3 x3  км (10-30).

Дирекция спорткомплекса,
ДСО «Труд».

Объявление
В соответствии с Указом 

Президиума Верховного 
Совета СССР о введении 
пособий на детей малообес 
печенным семьям, в кото
рых средний совокупный 
доход на члена семьи не 
превышает 50 рублей в ме
сяц, администрация Ков
дорского ГОКа просит по
давать заявления о назна
чении пособия на детей в 
отдел кадров комбината. 

Комиссия по назначе
нию пособия на детей.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Радиотехники — Мурманскому 
областному управлению «Мед- 
техника» для работы в Ков
доре.

Обращаться: Мурманск, ул.
Свердлова, 9, мастерская по 
ремонту медицинской техники. 
Телефон — 3-04-48.

ВНИМАНИЮ
ЖИЛЬЦОВ!

Жилищно-коммунальная кон
тора рудника «Ковдор» комби
ната «Ковдорслюда» находит
ся по адресу: пл. Ленина, 5, 
квартира 1. Телефон Ж К К  — 
3-20.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
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Н А Б А Т О В ,  корректировали 
Т. А. Т А Л Ы К О ВА , А. И. ВА Х 
Р У Ш Е В А , печатала К И. АИ- 
Т У Ш ЕВ А .

Редактор Я. МАХЛИН.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ: 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Тираж 2.500 экз. Типография «Кандалакшский коммунист». Зак. 7544


